

Pour avoir une notion du néant, il faudrait chasser toute idée de son intelligence et ne penser à rien ; alors, cet esprit qui n'aurait en lui aucune pensée, pas même celle de n'en pas avoir, posséderait la notion du néant.

L'idée du néant serait la négation de toute idée.

Or, avant le temps, Dieu seul existait.

Hors Dieu, le néant.

Le néant, rien de plus que l'absence de tout. Il n'y avait pas même le temps, pas même l'espace ; car le temps et l'espace sont quelque chose, et le néant n'est rien.

“ Dieu était Dieu.”

Lui, qui n'a ni commencement, ni durée, ni fin, ni aurore, ni crépuscule, ni matin, ni soir, il se complaisait dans sa propre contemplation. En lui étaient l'Intelligence, l'Amour et la Vie.

Et de toute éternité Dieu était Dieu.

Or, l'Eternel laissa tomber une parole qui fut la Création. Il dit : “ Fiat ” et le monde fut ; le monde, créé de rien, “ *ex nihilo*.”

La matière du monde fut, là où avait été le vide ; le néant disparut au souffle créateur ; le chaos le remplaça.

Voilà ce qui est vrai.

Mais l'orgueil de Babel a traversé les siècles et parcouru la terre. Et voilà que les hommes ont dit :